

UNIVERSITAS INTERNASIONAL BATAM

Fakultas Hukum
Program Sarjana Ilmu Hukum
Semester Ganjil 2019/2020

TINJAUAN YURIDIS TERHADAP EFEKTIVITAS PELAKSANAAN FUNGSI BHAYANGKARA PEMBINA KEAMANAN DAN KETERTIBAN MASYARATAKAT (BHABINKAMTIBMAS) DALAM WILAYAH HUKUM KEPOLISIAN DAERAH KEPULAUAN RIAU

Chintya Cen
NPM: 1651026

ABSTRAK

Bhayangkara Pembina Keamanan dan Ketertiban Masyarakat (Bhabinkamtibmas) merupakan pengemban polisi masyarakat di desa/kelurahan. Bhabinkamtibmas memiliki tugas mengemban fungsi preventif dengan cara bermitra secara langsung dengan masyarakat sehingga Bhabinkamtibmas memiliki peranan sebagai ujung tombak Polri dalam mewujudkan perilaku masyarakat yang sesuai dengan kaidah agar dapat menciptakan, memelihara, mempertahankan lingkungan masyarakat yang damai, tentram, aman dan kondusif. Tujuan penelitian ini adalah mengetahui efektivitas pelaksanaan fungsi Bhabinkamtibmas dalam wilayah hukum Kepolisian Daerah Kepulauan Riau sebagaimana fungsi Bhabinkamtibmas telah diatur didalam peraturan perundang-undangan di Indonesia, yaitu Peraturan Kepala Kepolisian Negara Republik Indonesia Nomor 3 Tahun 2015 tentang Pemolisian Masyarakat, dan Keputusan Kapolri Nomor: KEP/773NII/2016. Efektivitas pelaksanaan fungsi Bhabinkamtibmas dalam penelitian ini ditinjau berdasarkan teori efektivitas hukum yang dicetuskan oleh Prof. Dr. Soerjono Soekanto.

Penelitian ini dilakukan dengan menggunakan metode penelitian hukum empiris. Penulis menggunakan data primer yang diperoleh dari hasil wawancara, pengambilan sampel data secara acak kegiatan Bhabinkamtibmas Kepolisian Daerah Kepulauan Riau dan kegiatan anggota Bhabinkamtibmas setiap Polres dalam wilayah hukum Kepolisian Daerah Kepulauan Riau, serta melakukan observasi bersama salah satu anggota Bhabinkamtibmas di salah satu kelurahan di Kota Batam. Berdasarkan data-data yang telah dikumpulkan, Penulis selanjutnya mengolah dan menyusun menjadi sebuah laporan penelitian.

Adapun hasil penelitian ini ialah pelaksanaan fungsi Bhabinkamtibmas dalam wilayah hukum Kepolisian Daerah Kepulauan Riau telah dilaksanakan sejalan dengan peraturan perundangan-undangan yang berlaku. Kehadiran Bhabinkamtibmas membentuk kebiasaan-kebiasaan dimasyarakat untuk selalu melakukan kegiatan positif dan menjaga lingkungan masyarakat agar tetap kondusif, aman dan tentram. Namun pelaksanaan fungsi Bhabinkamtibmas Kepolisian Daerah Kepulauan Riau belum sepenuhnya efektif. Ketidakefektifan pelaksanaan fungsi Bhabinkamtibmas disebabkan tidak tersedianya peraturan perundang-undangan yang secara spesifik mengatur fungsi Bhabinkamtibmas, keterbatasan jumlah anggota Bhabinkamtibmas Kepolisian Daerah Kepulauan Riau, keterbatasan sarana dan fasilitas bagi Bhabinkamtibmas Kepolisian Daerah Kepulauan Riau.

Kata Kunci : *Efektivitas, Bhabinkamtibmas, Kepolisian Daerah Kepulauan Riau*